

Plantean que la bajada de tasas universitarias se haga en función de la renta - El Mundo Castellón al Día - 10/09/2015

Plantean que la bajada de tasas universitarias se haga en función de la renta

La Conselleria propone a los rectores esta opción para abaratar el precio de las carreras en la universidad

N. DE LA T. VALENCIA

La polémica en torno a la congelación de las tasas universitarias no ha cerrado aún su último capítulo. Tras estos años en los que las universidades y los partidos de izquierda han reclamado al anterior gobierno del PP una bajada de los precios de las carreras (un decreto del Ministerio de Educación disparó el coste del crédito en 2012), el actual equipo de la Conselleria que dirige Vicent Marzá no ha podido hacer

más que congelarlos de cara a este curso 2015-2016.

Esto no significa que la Conselleria de Educación no vaya a buscar fórmulas para abaratar la universidad en los próximos años. El problema, que reducir lo que pagan los estudiantes por sus matrículas obliga a la Generalitat a aumentar el presupuesto que destina a los cinco campus públicos. Y las arcas públicas no están precisamente en una situación boyante.

De ahí que el departamento de

Campanar haya planteado a los rectores la posibilidad de bajar las tasas en el futuro «por tramos de renta», según explicó el secretario autonómico de Educación, Miguel Soler, tras la celebración del Consejo de Universidades esta semana.

«Las tasas académicas se pueden bajar de forma generalizada o por tramos de renta», aclaró Soler. Es decir, que todos los estudiantes se beneficiarían por igual de una hipotética bajada (porque

el precio del crédito sería el mismo para todos) o que sólo los alumnos procedentes de familias con rentas bajas pagarían menos por el crédito.

PRECIOS DISTINTOS

En la práctica, esto supondría que mientras una parte del alumnado pagaría el crédito al precio que está ahora, otra parte —la de menos recursos económicos— disfrutaría de un coste más barato. Sería la primera vez que los

estudiantes pagasen diferentes precios por un mismo crédito.

En todo caso, insistió Soler, la idea es «que nadie pague más de lo que se está pagando ya». Esta opción que baraja la Conselleria se abordará junto con una mejora de la política de becas, que constituye la otra fórmula que tiene la Administración de impedir la expulsión de estudiantes de la universidad por motivos económicos.

Según datos de la propia Conselleria, en los últimos dos años se han visto obligados a abandonar los estudios por esta causa 7.000 estudiantes. De momento, la única novedad consiste en un millón de euros para alumnos con una nota de acceso de 5 (y no de 5,5) y la promesa de pagar terceras y cuartas matrículas a alumnos con sólo 18 créditos para finalizar la carrera.